

Fecha: 06-10-2024

Medio: Crónica de Chillán

Supl. : Crónica de Chillán

Tipo: Noticia general

**Título: Chillán será la sede del III Congreso Internacional de Derechos Humanos organizado por la Universidad del Alba y la Red Francisco de Vitoria**

Pág. : 20

Cm2: 604,7

Tiraje:

2.400

Lectoría:

7.200

Favorabilidad:

 No Definida

# Chillán será la sede del III Congreso Internacional de Derechos Humanos organizado por la Universidad del Alba y la Red Francisco de Vitoria

*Encuentro se desarrollará el 10 y 11 de octubre en la Gran Sala del Teatro Municipal y sede de la universidad en la ciudad. Será una oportunidad para reflexionar sobre temas cruciales como la democracia, la seguridad y los derechos humanos en el siglo XXI.*

La Universidad del Alba se prepara para recibir el III Congreso Hispanoamericano de Derechos Humanos, un evento de gran prestigio académico que, por primera vez, se llevará a cabo en Chile, con sede en la ciudad de Chillán. Este encuentro, que tendrá lugar los días 10 y 11 de octubre, está organizado en colaboración con la Red Hispanoamericana de Derechos Humanos Francisco de Vitoria y cuenta con el apoyo del Foro Académico Permanente América Latina y el Caribe - Unión Europea (FAP ALC-UE). El congreso reunirá a destacados académicos, estudiantes y expertos en derechos humanos de América Latina y Europa, brindando un espacio de reflexión sobre temas cruciales como la democracia, la seguridad y los derechos humanos en el siglo XXI.

Ricardo Bocaz Sepúlveda, vicerrector de la Universidad del Alba en Chillán, destacó la

relevancia de que Ñuble se convierta en un epicentro del debate sobre derechos humanos: "Este congreso llega en un momento muy especial, ya que nuestra región celebró recientemente su sexto aniversario como Región de Ñuble. Nos sentimos profundamente honrados de que nuestra capital regional sea una de las sedes de este importante encuentro internacional, lo que refuerza nuestro compromiso con el desarrollo regional. Este congreso no solo fortalecerá el crecimiento académico, social y cultural de nuestra comunidad, sino que posicionará a Chillán como un referente en el debate global sobre los derechos humanos".

El rector de la Universidad del Alba y presidente del Foro Académico Permanente, Rafael Rosell Aiquele, resaltó la importancia del congreso para la Región y el país, afirmando

que es "una oportunidad única para que fortalezcamos el debate público en torno a los derechos humanos y la democracia desde el mundo universitario". También destacó que "la decisión de organizar este congreso en La Serena y Chillán refleja nuestro compromiso con construir Chile desde sus regiones, promoviendo un desarrollo más equitativo y conectado con las realidades locales, al mismo tiempo que abordamos desafíos globales como la seguridad, la tecnología y la justicia social".

Por su parte, Cristián Monckeberg Bruner, decano de la Facultad de Ciencias Sociales y Humanidades, subrayó la importancia de crear espacios de reflexión académica sobre estos temas: "Fomentemos que los estudiantes y la sociedad civil participen activamente en la promoción de los derechos humanos. Las discusiones que aquí surjan serán esenciales para enfrentar los desafíos actuales, desde el uso de la fuerza hasta la influencia de la Inteligencia Artificial en nuestras vidas".

Uno de los momentos más destacados del evento será la Charla Magistral de Bienvenida, a cargo de María Soledad Cisternas, abogada y cientista política, Premio Nacional de Derechos Humanos de Chile 2014, ex presidenta del Comité sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad de Naciones Unidas y ex enviada especial del secretario general de Naciones Unidas sobre Discapacidad y Accesibilidad. Cisternas, una figura clave en la defensa de los derechos de las personas con discapacidad a nivel internacional, refuerza el enfoque inclusivo y global de este encuentro académico.

## INAUGURACIÓN Y PANELES ACADÉMICOS

El acto inaugural del Congreso tendrá lugar el jueves 10 de octubre a las 9.30 horas en la Gran Sala del Teatro Municipal de Chillán, con la participación de autoridades regionales, miembros del Comité de Honor, rectores y vicerrectores de

universidades, así como representantes académicos de América Latina y Europa. Tras los saludos protocolares, se llevará a cabo la Charla Magistral de Bienvenida a cargo de María Soledad Cisternas.

Las actividades de la jornada del jueves comenzarán con el panel sobre "Inteligencia Artificial y Derechos Humanos", moderado por el Dr. Juan Pérez. Participarán la Dra. Laura Martínez (Universidad Autónoma de Madrid), el Dr. Martín Alvarado (Universidad Nacional Autónoma de México) y la Dra. Camila Urrutia (Pontificia Universidad Católica de Chile). Posteriormente, se llevará a cabo el panel sobre "Derechos



VICERRECTOR DE LA UNIVERSIDAD DEL ALBA CHILLÁN, RICARDO BOCAZ SEPÚLVEDA.

### Los temas que abordará el III Congreso Hispanoamericano de Derechos Humanos

**Inteligencia Artificial y Derechos Humanos:**  
*Reflexiones sobre cómo garantizar que la IA respete los derechos individuales y colectivos.*

**Derechos Humanos y Seguridad Ciudadana:**  
*Desafíos para equilibrar la protección ciudadana con los derechos fundamentales.*

**Regulación del Uso de la Fuerza:**  
*Implicancias del uso de la fuerza por parte de las autoridades y su impacto en los derechos humanos.*

**Participación Ciudadana:**  
*El rol clave de la sociedad civil en la promoción de los derechos humanos.*

Humanos y Seguridad Ciudadana", moderado por Cecilia Echeverría, con las exposiciones del Dr. Rafael Durán (Universidad de los Andes, Colombia), la Dra. Patricia Ruiz (Universidad de Buenos Aires, Argentina) y el Dr. Rodrigo Silva (Universidad de São Paulo, Brasil). Finalmente, será el turno del panel sobre "Regulación del Uso de la Fuerza", moderado por Luz Marina Trujillo, con las exposiciones del Dr. Tomás Peña (Universidad de Chile) y la Dra. Gabriela Fernández (Universidad

de la República, Uruguay).

El viernes 11 de octubre comenzará con el cuarto panel: "Regulación del Uso de la Fuerza", que incluirá la exposición de dos ponencias, seguidas de una ronda de preguntas. Luego, continuará la presentación sobre "Memoria, Cultura y Derechos Humanos", a cargo de la Seremi de Cultura de la Región de Ñuble. Finalmente, se realizará el Cierre del Congreso Internacional en la sede Chillán, con palabras de las autoridades y el anuncio de la sede la próxima edición.



III Congreso Hispanoamericano de Derechos Humanos Chile 2024

"Democracia, Seguridad y Derechos Humanos en el Siglo XXI"

**CHILLÁN**  
10 y 11 de octubre de 2024

redcodevitoria.com | congreso@udalba.cl

IMPORTANTES EXPERTOS PARTICIPARÁN EN EL CONGRESO QUE SE DESARROLLARÁ EN CHILLÁN.